

-Nota de prensa Fundación Secretariado Gitano-

La Fundación Secretariado Gitano y UNICEF España firman un acuerdo que permitirá conocer a fondo la situación educativa del alumnado gitano español en educación secundaria

Madrid, 19 de diciembre de 2012.- El director de la Fundación Secretariado Gitano (FSG), Isidro Rodríguez, y la directora ejecutiva de UNICEF España, Paloma Escudero, han firmado hoy en Madrid un **convenio de colaboración** que, entre otras cosas, permitirá a la FSG **realizar un estudio comparado sobre la situación educativa del alumnado gitano español en educación secundaria**. Financiado por el Ministerio de Sanidad, servicios Sociales e Igualdad, UNICEF España y contando con la colaboración del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte el estudio estará disponible en el primer trimestre de 2013.

El objetivo de este estudio es conocer a fondo la situación educativa de la comunidad gitana en España en la etapa de secundaria y para poder así compararlos con los existentes para el conjunto de la población escolar española. **“Conocer esta realidad es clave para poder después adaptar y potenciar el desarrollo de políticas y acciones educativas de calidad** dirigidas específicamente a paliar la grave situación de desigualdad que el alumnado gitano presenta con respecto al alumnado general”, asegura Mónica Chamorro, directora del Departamento de Educación de la FSG. “Solo así conseguiremos que cada vez más gitanos y gitanas consigan, no solo terminar la Educación Secundaria Obligatoria, sino acceder a niveles superiores de estudios”.

La **situación educativa de la población gitana española** (alrededor de 725.000 personas) **ha mejorado notablemente en los últimos 30 años** (prácticamente la totalidad del alumnado gitano está escolarizado en la etapa de educación primaria), sin embargo, aún queda mucho por hacer. Los principales problemas a los que dar respuesta son: el abandono temprano de la escuela (8 de cada 10 alumnos gitanos que empiezan la E.S.O abandona antes de finalizar), los altos índices de absentismo o desfase curricular, y su no continuidad en el proceso de formación reglada. “Esto tiene claras repercusiones en la futura carrera profesional de los jóvenes gitanos y supone una barrera a superar para asegurar una verdadera inclusión social e inserción laboral de la población gitana española”, asegura Mónica Chamorro.

La Fundación Secretariado Gitano (FSG)

La FSG es una entidad sin ánimo de lucro que tiene como misión la promoción integral de la comunidad gitana desde el reconocimiento y apoyo a su identidad cultural. Desarrolla programas de promoción en el campo educativo, sanitario, juvenil, de empleo, mujer, etc. y busca influir en aquellas acciones y políticas que contribuyan a mejorar las condiciones de vida de la comunidad gitana.

Ha gestionado a lo largo del periodo 2000–2006 un Programa Operativo Plurirregional de Lucha contra la Discriminación –*Acceder*– financiado por el Fondo Social Europeo, centrado en el acceso al empleo de la comunidad gitana. En la actualidad, y en el marco de un nuevo periodo 2007-2013, se está implementando un nuevo Programa Operativo que si bien se centra principalmente en el ámbito de la inserción laboral, incluye una nueva línea de acción en el ámbito educativo, el **programa Promociona**, que tiene como finalidad **reducir el abandono escolar prematuro y promover el éxito educativo** del alumnado gitano. Este programa involucra al alumnado gitano, a sus familias, a los centros escolares y a otros agentes educativos y sociales.

UNICEF España

UNICEF trabaja con equipos estables y profesionales en más de 190 países y territorios para tratar de garantizar a los niños y las niñas el derecho a sobrevivir y a desarrollarse desde la primera infancia hasta la adolescencia. UNICEF, que es el mayor proveedor de vacunas para los países en desarrollo, trabaja para mejorar la salud y la nutrición de la infancia; el abastecimiento de agua y saneamiento de calidad; la educación básica de calidad para todos los niños y niñas y la protección de los niños y las niñas contra la violencia, la explotación y el VIH/SIDA. UNICEF está financiado en su totalidad por las contribuciones voluntarias de individuos, empresas, fundaciones y gobiernos.



Para más información:
Beatriz Gurdíel. Área de Comunicación de la FSG.
91 422 09 60 beatriz.gurdíel@gitanos.org y www.gitanos.org